

## LA REVUE DU VIN DE FRANCE

**L**es mythes du vin LES GRANDS CRUS PASSENT AU VERT

# GRANDS CRUS : LA RÉVOLUTION VERTE

En l'espace de quinze ans, de prestigieux crus se sont convertis à la viticulture biologique ou à la biodynamie. Les domaines Denis Mortet, Leflaive, la Romanée-Conti, le mas Amiel ou le château Pontet-Canet ont sauté le pas. Leur quête ? Engendrer des vins d'une plus grande finesse d'expression.

Par Jérôme Baudouin

Le château Pontet-Canet n'est ni le premier ni le dernier à se convertir. Mais c'est l'une des transformations les plus spectaculaires. Sur l'autre rive, à Saint-Émilion, plusieurs grands domaines ont franchi ce cap, comme le château Ausone ou le château Fonroque, premier des crus classés bordelais à afficher la mention AB sur son étiquette. François Despaigne, copropriétaire du château Grand **Corbin**-Despaigne, suit le même chemin que son ami Alain Moueix, le propriétaire de Fonroque : « *J'ai commencé par convertir en 2004 un de mes crus, Reine Blanche, puis mon domaine de Pomerol, et aujourd'hui je suis enfin en cours de conversion de Grand Corbin-Despaigne* », explique François Despaigne. Pour lui, « *on élabore un produit de la terre, on se doit donc de la respecter en évitant d'utiliser les produits chimiques.* »

